

Abastecimiento de aguas potables DE LA CIUDAD DE PALMA

El Empréstito municipal

Las hojas clandestinas han puesto en entredicho la seriedad del Ayuntamiento de Palma.

Decíamos el viernes, que las hojas clandestinas tratando el Empréstito Municipal, repartidas con profusión y encajadas en las ediciones de los diarios locales, era tan absurda e ilógica que su sola circulación ponía en entredicho la seriedad del Ayuntamiento.

Sin pié de imprenta, sin firma alguna que las autorizase, con el escudo de la ciudad en su cabecera a modo de *Inri*: han circulado por Palma poniendo en evidencia dos cosas, primero la poca delicadeza de quien las redactó segundo el malhadado afán de hacer las cosas mal en cuanto tienen relación con el Ayuntamiento, como si alguien tuviera empeño en demostrar que en aquella casa está de veraneo, hace tiempo, la lógica y el sentido común.

¡Nosotros creíamos que nuestro artículo del viernes denunciando la aparición de estas hojas, hubiera hecho que el Alcalde acudiendo al Gobernador Civil hubiese evitado la difusión de ellas, que bien clara y terminante, la ley de Imprenta prohíbe tales desafueros. También creíamos que en la sesión del lunes se hubiera levantado alguno de los señores Concejales y hubiera protestado de las tales hojitas, esperábamos que todo el fuego de su elocuencia se hubiera trocado en frases de execración para quien puso en entredicho la seriedad del Ayuntamiento, pero por lo visto ellos, no piensan como nosotros y estiman honrosas unas hojas en las que se lee lo siguiente:

«Condición 3.^a El empréstito quedará amortizado en 50 años arreglamente al cuadro de anualidades que se acompaña.

4.^a El interés se fija en el cinco por ciento anual pagadero por semestres vencidos.

Oído al parche y venga la letra bastardilla para hacer patente el dislate.

«Condición y 18.^a Los cupones de intereses y títulos amortizados se admitirán como pago de impuestos y arbitrios del Ayuntamiento si no fueren satisfechos a su presentación, después del vencimiento.

Si no fueren. Esto es un Ayuntamiento que invita al público a suscribir un Empréstito de 200 millones de ptas. y en cuyas cláusulas de contratación se fija la forma de amortización y el interés que reditará el capital prestado, consiente una condición, como la 18.^a en la que se supone que el capital de amortización como los intereses pueden dejar de ser satisfechos a su vencimiento. Y para que sobre el particular no quepa duda y

resalte aún la poca seriedad que puede imerarse, se le dice al que ha de contratar, al que ha de ser su acreedor.

—Si no te pago, cuando de hacerlo tengo obligación, sino te devuelvo lo tuyo en la forma tratada; si deo de hacer aquello a que vengo obligado, buen ciudadano no te asustes, cargate de paciencia, traeme los títulos amortizados y los cupones de intereses y los admitiré como pago de impuestos y arbitrios. Ya veras como viviremos en la mejor armonía yo no pagando y tu cobrandote á fuerza de arbitrios é impuestos.

¿Puede consentirse la circulación de unas hojas en que esto está escrito?

¿Están capacitados para contratar unos Concejales á quienes el viernes de la pasada semana se les denunció la aparición de estas hojas clandestinas y en la sesión del lunes no acuerdan proceder contra quien ó quienes burlaron la ley y pusieron en ridículo los prestigios del Ayuntamiento?

¿Puede haber quien se avenga á suscribir una sola de las obligaciones del Empréstito cuando se le indica en la condición 18.^a la posibilidad de que lo estipulado no se cumpla?

Nosotros realizamos verdaderos esfuerzos de imaginación para explicarnos tales... cosas y no acertamos con razón alguna que permita esos dilates, esas verdaderas aberraciones.

¿Que se han hecho los hombres de inteligencia privilegiada que habia en aquella casa, Contadores, Tenedores de libros, Profesores Mercantiles, Comerciantes, que donde estan, que consienten que la Corporación Municipal se presente al publico como mal pagadora de sus compromisos, que dejan adivinar la posibilidad de que intereses no se paguen cuando su presentación despues del vencimiento?

Pues esto se dice en hojas lanzadas á los vientos de la publicidad sin que se hayan despertado gritos de protesta de quienes debieron velar para que no se dudara, ni un momento de los que tratan de realizar una operación bancaria, donde debe existir siempre la buena fé.

Decirle al público como podrá resarcirse de los perjuicios que se le irroguen cuando no le cumplan lo convenido es apartar de la suscripción á todas las personas dignas, es confesar que se crean obligaciones sin seguridad de poder atenderlas, es poner en guardia á los poco avisados para que luego no se llamen á engaño. Tienen razón, de este modo, si no cobran podrá decirseles que ya se les marcó el camino á seguir.

Variedades teatrales

Una anécdota de Adelina Patti.

Schumann, el célebre empresario, refiere en una revista parisiense la siguiente anécdota sobre la célebre diva.

Después de haber cantado en el Grosse Musikvereinsaal—gran sala de la Sociedad Musical de Viena—un concierto cuyo recuerdo perdura todavía en la memoria de los melomanos austríacos, recibí en el hotel Imperial, donde nos hospedábamos la «diva», su marido Ernesto Nicolini, yo y tres criados, la visita del consejero del Gobierno imperial M. Von Flassack, comisario de la casa del emperador.

Anunciado que fué, me apresuré á salir á su encuentro. Después de saludarnos éste me dijo:

—Señor Schumann, por deseos expresos de S. M. el emperador vengo á solicitar de usted tres representaciones extraordinarias de la señora Adelina Patti en el teatro de la Opera.

—Excelencia — contesté, — acepto encantado y agradecido por el alto honor que me dispensa S. M.

—Puesto que es cosa convenida, ¿para que época fijamos las representaciones?

—No antes del mes de Mayo.

—¿Os chancéais?

—De ninguna manera, excelencia; hasta aquella época los compromisos contraídos con anterioridad nos obligan á dar representaciones en Rumania, París, Niza, España y Portugal.

—Pero S. M. no puede esperar seis meses para satisfacer sus deseos de oír á vuestra ruseñor.

—Pues no veo otro medio...

—Busque usted alguno.

Me puse á reflexionar largamente.

—Escuchad, excelencia; creo poder vencer las dificultades si me ayudáis por medio de vuestras relaciones diplomáticas.

—Con mucho gusto.

—Estamos comprometidos para dar la primera representación en el Teatro Nacional de Bucarest el día 2 de Enero. Conseguí por medio de vuestro embajador en Rumania que el rey nos autorizara para que debutásemos el día 6; siendo así, podré adelantar las fechas de las representaciones precedentes y habremos hallado el medio de tener á nuestra disposición los diez días necesarios para dar las tres representaciones deseadas por su majestad y cuyas obras serán «Lucía de Lammermoor», «Barbero de Sevilla» y «Traviata».

—Puede usted contar con nosotros.

¿Que fechas podremos disponer?

—Os propongo del 18 al 27 de Septiembre.

—Aceptado. ¿Precio?

—Quince mil francos por representación.

—Aceptado. ¿Queréis que se os abone en seguida?

—De ninguna manera; pagareis después de cada representación.

—Como queráis...

Salimos para Praga, en donde alcanzamos en el Teatro Nacional un triunfo que sobrepasa toda descripción.

Allí esperábamos las fechas elegidas por la Intendencia.

Después de algunos días recibimos un telegrama concebido en estos términos: «Primera representación tendrá lugar el 20 de Diciembre.»

Emprendimos la marcha para Viena, y allí también el éxito alcanzó proporciones fenomenales.

En el primer entreacto fué presentado á su majestad el emperador, el cual me dió el encargo de dar las gracias en su nombre á la señora Adelina Patti por haber aceptado el cantar en el teatro de su capital y los sentimientos de profunda admiración por el talento de la ilustre cantante.

En el entreacto siguiente entré á las oficinas de la Dirección para preguntar la fecha de la segunda representación.

Se me contestó que se había fijado el día 27.

—¡Imposible! — contesté. — Es necesario que la señora Patti descanse tres días después en cada representación.

—¿Y bien?

—Es que no se representa jamás el 24 de Diciembre (Nochebuena), pues todos celebran esta fiesta en sus hogares.

«El 25, día de Navidad, está consagrado á las representaciones de beneficencia para la caja de pensiones del bajo personal, etc., así es que no podríamos dar el segundo espectáculo sino el 27, y el tercero, el 31 de Diciembre.

—De ninguna manera y por ningún precio puedo quedarme en Viena después del día 28 — contesté.

—Entonces dé usted sólo dos representaciones.

—Imposible. Tengo asegurada á la señora Patti una suma de 100.000 francos por diez representaciones cada mes, y éste termina el 28. Si suspendo una representación no daría sino nueve. Resultado: 10.000 francos de pérdida para mí, y mis medios no me permiten locuras semejantes.

—Entonces, ¿qué hacer?

—Daremos la segunda representación el 24. Empezando el espectáculo á las cinco de la tarde, éste habrá terminado á las siete y cuarto, y de este modo queda zanjado el problema.

—Para usted, tal vez; pero no para mí.

—¿Por qué causa?

—Pues por las entradas de caja. No quiero perder 20.000 francos.

—Os propongo la manera de no perder sino 4.000.

—Veamos.

—Yo arriesgaré el todo por el todo; os entregaré 4.000 francos para vuestros gastos y pagaré de mí bolsillo á la señora Patti; en cambio de esto, el espectáculo correrá por mi cuenta; es decir, la entrada me pertenecerá.

—Pero mi querido Schumann, habéis perdido la cabeza.

—Por suerte para mí, todavía no; el mal no será de tanta gravedad; después de todo, estoy seguro que tendremos buena entrada y que es usted sólo quien se equivoca.

—Sea, aceptado; os deseo buena suerte. Voy á transmitir inmediatamente nuestra proposición al gran mariscal de la corte, y dentro de una hora sabréis la respuesta en vuestro local.

Una hora después recibí unas líneas concebidas en los siguientes términos:

«Querido señor Schumann: ¡Pecor para usted! Su Excelencia acepta; podréis hacer representar el día 24; la última representación tendrá lugar el 28 con «Traviata».

Enseguida mandé colocar los carteles anunciando «El barbero de Sevilla» y haciendo saber que el espectáculo empezaría á las cinco de la tarde y terminaría á las siete y cuarto; además hice insertar en todos los

periódicos de Viena el siguiente anuncio:

«¿Cuál es el mejor regalo de Navidad que un joven puede ofrecer á su novia, un marido á su mujer, un padre á su hija? Pues sencillamente una localidad para la representación de «El barbero de Sevilla», cantado por Adelina Patti, el 24 de Diciembre (Nochebuena) en el teatro Imperial.»

La venta de localidades empezó lentamente. Causaba extrañeza ver dar una representación un día que, desde fecha inmemorial, venia consagrado al descanso, la hora inoportuna del espectáculo, todo esto dejaba al público indeciso y perplejo.

Llega el día señalado para el espectáculo. A las ocho de la mañana, la multitud toma colocación ante la taquilla; á la una de la tarde la colocación se hace imposible en el «Operaring», el servicio de tranvías queda interrumpido á causa de la multitud que, colgada sobre y entre los rieles extendiéndose frente al teatro, rehusa recluir un paso por temor de perder sus puestos.

Se abre la taquilla; son las tres de la tarde. Una batalla campal tiene lugar en este momento. A las tres y media la Policía hace evacuar la multitud. Todo ha sido vendido arrojando un total de 12.970 florines, ó sean 27.250 francos.

Quando Adelina Patti apareció en escena, en el papel de Rosina, los artistas se adelantaron hacia ella, y Bartolo le ofreció, en nombre de todos, un precioso árbol de Navidad, todo iluminado; el público, como movido por un resorte, se levanta exclamando: «¡Felices Pascuas! ¡Felices Pascuas!»

La diva, profundamente emocionada por esta acogida entusiasta y por la demostración de afecto de sus compañeros, me llamó á su «camerino» y díjome lo siguiente:

—Mi querido Schumann, va usted á invitar á todos los artistas que toman parte en la obra «a festejar la Nochebuena con nosotros en el hotel Imperial. Entendidos con Nicolini para que tengamos una buena cena. Habiendo usted hecho un buen negocio, encontrará natural que paguemos los gastos por mitad.

—No veo en esto ningún inconveniente.

«Pádimos la cena é invitamos, además de los artistas, al profesor Hermann, que tuvo la desgracia, queriendo ejecutar una suerte con un juego de paipes, de volcar sobre el vestido de seda valiado en siete mil francos que la diva estrenaba aquella misma noche, un pavó relleno con trufas y castañas, transformando instantáneamente esta maravilla del arte de la costura en un trapo infame y grisiento.

Fuera de este incidente, la noche pasó en completa alegría. Es la primera y la única vez que he visto á la grande artista lírica recibir otros artistas en su casa y la castellana altanera de Craihly Noss-Castle transformarse en una compañera sencilla y alegre.»

CRONICA

Educación cívica.

La gimnasia sueca, el espectáculo de la lucha greco-romana, el boxeo, los exploradores, los deportes de todo género, están ahora en auge. Para por nuestra patria una densa ráfaga de cultura física, que llega hasta apasionar y encender los ánimos. Diríase que estamos prepa-

rando una generación de atletas y de héroes, y para tal selección, empezamos por inbuir á la infancia esas aficiones, esperanzados con la idea de que nuestros hijos, vigorosos de músculos y diestros en el puñetazo, constituyan un pueblo fuerte y temido, sano de cuerpo y decidido á la pelea.

Y bien está que nos cuidemos de la vida corporal y de su desarrollo, en cuanto tiende á la higiene y á la salud, eliminando á los entecos, y á los enclenques, y á los de estrecho tórax, como inútiles para la lucha de la vida. Mas pareceme que es más urgente y sería más útil, á la larga, otra selección distinta, más penetrante y más en armonía con nuestra racionalidad. Porque si, al correr de los años y con tanto alardear de progreso, nos encontramos con que «toda nuestra superioridad, toda nuestra vanidad en llamarnos hombres de nuestro siglo, consiste en biceps robustos, espaldas fornidas, pechos musculosos y piernas ágiles, ¿de qué habrá servido el caudal de ciencia y de perfeccionabilidad, el legado espiritual de las pasadas civilizaciones?»

Como no sea para diversiones de circo ó para luchas brutales cuerpo á cuerpo, no comprendo qué aplicación podrá tener la excesiva y abusiva cultura física. Ni siquiera en la guerra, donde más necesarias parecen la robustez y la resistencia; son precisos actualmente soldados como gigantes ni formidables luchadores; en las guerras modernas se dispone de elementos de destrucción para cuyo manejo bastan hombres normal y simplemente constituidos, y más que el empuje en la acometida, pueden la pericia y los cálculos del general que dispone las tropas en batalla. Pasaron los tiempos de corazas, lanzas y escudos.

Y, sobre todo, sería una tendencia plausible ésta hacia el mejoramiento de la raza, si fuese lo que quedase por hacer. Pero queda tanto por delante! ¡Hay tanto bache por llenar, tanta inmundicia que borrar, tanta reforma que conseguir!... Antes de llegar á la educación física, ó por lo menos, simultáneamente con ella, se impone otra educación, cuyo nivel está muy por bajo: la educación cívica.

La cultura intelectual, base de todas, tiene que estar necesariamente limitada y ser muy distinta en los individuos, respondiendo á las diversas mentalidades y á las diferentes aplicaciones de la actividad. Desde el sabio hasta el que apenas sabe medianamente leer y escribir, hay una escala con multitud de matices. Debe llegarse, claro está, hasta donde se pueda, y difundir, generosa y profusamente, ideas, libros y enseñanzas en resplandor, que, como la lucerna colocada sobre el candelabro, de que nos habla Cristo, luzca para y á todos ilumine.

La cultura cívica es más asequible más fácil de inculcar en las muchedumbres y, sobre todo, en los niños, á quienes debemos acostumbrar á ser buenos ciudadanos desde que comienzan á prender en sus inteligencias la divina luz de la razón.

Aquí se desconoce casi en absoluto lo que es la ciudadanía, virtud que debe ser el orgullo legítimo de las naciones cultas. Los hijos de la ciudad de las siete colinas, árbitros del saber, soberanos del mundo, cifraban su más preciado timbre de gloria en poder exclamar: «Cives romanus sum».

Y una de las más bellas páginas oratorias de Marco Tulio es la defensa

— 250 —

dido ver su pálido y desecado rostro!

»Me tomó en sus brazos, ardorosos por la fiebre, y me acuerdo que repetía sin cesar:

»—¡Dejadme solo con ella! ¡Que sólo ella esté conmigo!

»Y se durmió, después de haberme besado.

»Quisieron arrancarme de allí, pero no pudieron lograrlo; hubieran necesitado matarme.

»Yo pensaba:

»—Si se va, me llevará consigo.

»Al cabo de algunas horas se despertó. Estaba bañado en sudor.

»—¡Me he salvado! — dijo con alegría.

»Y al verme abrazada á él, agregó:

»—¡Tú me has curado, ángel mío!

»Nunca le había examinado con atención. Un día al contemplarle, me pareció el más hermoso de los hombres. Desde entonces ninguno me ha parecido tan gallardo ni tan hermoso como él.

»Dejamos la granja y nos internamos en el país. Mi amigo, ya repuesto

— 255 —

dre, no hubieran podido ser más dulces que sus caricias. ¡El tan terrible, tan valiente! Si le vieses, ¿tú también le adorarías!

II

Recuerdos de la infancia

»Nunca había estado yo en una ciudad. Cuando vi de lejos, los campanarios de Pamplona, pregunté lo que era aquello.

»—Son las Iglesias — me respondió mi amigo. — Vas á ver muchas y muy bonitos casos. Esto promesa me entusiasmo. Entramos en Pamplona. Los altos edificios nos robaban la luz y el aire. ¡Ay, las flores y el campo alegre desaparecieron para siempre!

— 254 —

»Yo no me asusté; y mientras duró, la lucha gritaba:

»—¡Enrique, amigo Enrique!

»Cuando terminó el combate, mi amigo montó en el caballo de uno de los muertos, me cogió en sus brazos y me llevó á todo galope.

»No volvimos á la alquería. Mi amigo me dijo que el dueño le había traicionado. Y luego añadió:

»—Sólo en una ciudad puede uno estar oculto.

»—¿Teníamos, pues, que escondernos? Nunca había pensado en esto. La curiosidad se despertó en mí al mismo tiempo que la vaga noción de todo lo debía á aquel hombre generoso. Le pregunté; y él, estrechándome entre sus brazos me dijo:

»—¡A su tiempo lo sabrás!

»Después añadió con melancolía:

»—¿Te has cansado de llamarme padre?

»—No sientas celos, madre querida. El ha sido para mí madre, padre, familia, todo á un tiempo.

»Cuando recuerdo los días de mi infancia, las lágrimas humedecen mis ojos. El ha sido para mí bueno, tierno, solícito, cariñoso. Tus besos, ma-

— 251 —

de su enfermedad, trabajaba en el campo como jornalero. Más que para él, trabajaba para sostenerme á mí.

»Vivíamos en una rica alquería. El dueño cultivaba la tierra y vendía bebidas á los contrabandistas. Mi amigo me había recomendado que no saliese jamás de nuestro cuartito, situado en la fachada posterior de la casa. Una tarde fueron á comer á la alquería unos señores que acababan de llegar de Francia. Yo estaba jugando con los hijos del dueño de la alquería. Ellos quisieron ver á los recién llegados; y yo les seguí, sin acordarme de la prohibición. Había dos á la mesa, y estaban rodeados de criados y de gente armada. Entre todos eran siete. Aquel que parecía jefe, hizo una seña á su compañero; y ambos me miraron. El que hacía de jefe me llamó y comenzó á acariciarme, mientras el otro hablaba en voz baja con el dueño de la granja.

»Cuando el otro volvió á la mesa, oí que decía:

»—¡Es ella!

»—¡A caballo — ordenó el jefe.

»Y al mismo tiempo entregó al

Agencia de Turismo

Club MALLORCA

Plaza Santa Eulalia — 10

exclusiva de los

FORFAITS MAROTO-VIDAL

para visitar **Palma - Sóller - Deyá - Miramar**

y regreso, comida inclusive

Precio del Forfait número 1

Por grupos de 5, á 14:50 pesetas por persona

4 > 16:50

3 > 19:50

2 > 25:00

un solo individuo 45:00

Precio del Forfait número 2

Por grupos de 5, á 10:50 pesetas por persona

4 > 11:50

3 > 13:00

2 > 16:00

un solo individuo 25:00

Este forfait da derecho á los excursionistas á ir en primera clase en tren, y en automóvil desde Sóller á Deyá, Miramar y regreso pudiendo á elección comer en el hotel LAMARINA, ó de fiambré en Miramar.

Este forfait solamente da derecho á viajar en segunda clase en tren y en carruaje hasta Miramar. Por la consiguiente falta de tiempo la comida será de fiambré en Miramar.

Para dar mayores facilidades, el Club Mallorca tiene constantemente abierto un registro para aquellos excursionistas que carezcan de familia ó de compañeros.

Para más detalles.

CLUB MALLORCA, Plaza Santa Eulalia, 10

De ocho y media á una y de tres á siete tarde

Fonotipia y Odeón

Son los mejores discos
Los de audición más clara
Los más potentes
Y los más baratos

De venta

CASA CASTELLA

Santo Domingo 34 y 36

PALMA



Grandes Almacenes SAN JOSÉ

GRAN BARATURA

POR CAMBIO DE LOCAL

PAPEL DOMINO

Pidase en todas partes

Aprobado contra la impotencia



Vapores Correos Italianos

con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal
combinado entre las compañías

Navigazione generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Genova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant, y telegrafia Marconi en todos sus buques

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana:	Duca Degli Abruzzi	14 Agosto.
id. id. id.	Principe Umberto	21 id.
La Veloce	Savoia	24 id.
Lloyd Italiano	Princesa Mafalda	28 id.
Navigazione Generale Italiana	Duca D' Aoste	4 Setiembre
Lloyd Italiano	Cordova	7 id.
Navigazione Generale Italiana:	Re Vittorio	11 id.

Para más informes:
Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase á los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga á D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad n.º 17, Palma de Mallorca.



VENÉREO, SÍFILIS, ANEMIA

Estrecheces uretrales, prostatitis, cistitis, catarros de la vejiga, etc.

Su curación pronta, segura y radical por medio de los afamados, únicos y legítimos medicamentos

CONFITES, ROOB, INYECCIÓN Y ELIXIR

COSTANZI

Curación pronta, segura y garantida sin producir dolores y evitando las funestas consecuencias producidas por las sondas; por medio de los CONFITES COSTANZI que son los únicos que calman instantáneamente el escozor y la frecuencia en orinar, devolviendo á las vías genito-uritarias á su estado normal. Una caja de Confites, 3 ptas.

MALES VENEREOS Purgación reciente ó crónica, gota militar flujo blanco, gonorrea, etc., se curan milagrosamente en ocho ó diez días con los renombrados CONFITES Ó INYECCION COSTANZI. Un frasco de inyección, 4 pesetas.

SÍFILIS Su curación en sus diversas manifestaciones, con el ROOB COSTANZI, depurativo insuperable de la sangre infecta. Cura las adenitis glandulares, dolores de los huesos, manchas y erupciones en la piel, pérdidas seminales impotencia y toda clase de sífilis en general, sea ó no hereditaria. Frasco de Roob 4 pesetas.

ANEMIA Clorosis Neurastenia, Inapetencia, Tisis. Impotencia. Debilidad general, etcétera. se curan tomando el maravilloso ELIXIR NUTRO-Masculina Costanzi.—Frasco, 7 pesetas.

PUNTOS DE VENTA

En Palma. En las farmacias de D. Juan Valenzuela, D. Ignacio Forteza y de J. Miró. AL POR MAYOR

Agente-General.—**GEAU-INCLADA**.—Pasaje Escudillers 3. Barcelona.

Consultas médicas, contestando gratis y con reserva las que se hacen por escrito, debiendo dirigir las cartas al Director del Consultorio Médico 3, Pasaje de Escudillers, 3.—1.º—Barcelona

Artritis Dolores Reumatismo Gota Turbaciones de la Circulación

CURACIÓN RADICAL

FOR EL

Depurativo Richelet

**PURIFICADOR
REGENERADOR** de la SANGRE

DE VENTA en todas las Droguerías y PRINCIPALES BOTICAS DE ESPAÑA

Depositerio general para toda España: **Don Francisco LOYARTE**, San Ignacio Loyola, 9 — SAN SEBASTIAN

Laboratorio L. RICHELET, en SEDAN (Francia).



LINEA PINILLOS

Para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Barcelona	2 Agosto	Infanta Isabel	15 Setiembre
Valbanera	35	Cádiz	23 Setiembre

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 20 de Agosto el magnífico vapor.

CONDE WIFREDO

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 1, 2 y 4 Agosto.

Para más informes dirigirse á los Representantes de la Compañía señores Plasas, Pizá y C.ª S. en C. San Miguel, 29.—PALMA.

Lloyd Sabaudó

El día 6 de Agosto saldrá de Barcelona, directo para **Buenos Aires**

El nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

Príncipe di Savoia

Realizando la travesía en QUINCE DÍAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de Jardín de invierno.—Telégrafo Marconi.

SEGUNDA CLASE ECONOMICA A PRECIOS REDUCIDOS

TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa.

Cocina Española

El día 2 de Septiembre saldrá para igual destino, el vapor

Tomaso di Savoia

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49.—1.º

Herpes -- escrofulas -- Tuberculosis

CON DECAIMIENTO DE FUERZAS O INAPETENCIA

la sulfurina Jimeno

Es el depurativo y reconstituyente de esas enfermedades y es general de las humorales é infecciosas.—Para el uso véase el prospecto.

Venta en todas las Farmacias. — En Barcelona: Farmacia del GLOBO Plaza Real, 1.

Tricofero Padró

Es el tónico regenerador y del cabello más antiguo y acreditado de España. Hace crecer el pelo, sano, limpio y con un color natural. Evita la caída del pelo y mantiene la cabeza en estado de salud y limpieza.—Farmacia del GLOBO Plaza Real 1 Barcelona y en todas las Farmacias, Droguerías y Perfumerías.

Ferretería CASTELLET

BANCH DE S' OLL.—PALMA

Talleres de construcción de

Cajas para Caudales, Básculas, Romanas y toda clase de Pesas y Medidas.

GRAN SURTIDO DE

Cocinas económicas y estufas

Talleres de Billares de Nadal Ferrer Vicens

Sección 5. Palma

Se construyen con bandas de goma, eléctricas y con las célebres bandas Monarch.

Se hacen toda clase de composuras.

Pelo ó vello

Lunares verrugas y otras imperfecciones se hacen desaparecer de una manera radical por los procedimientos científicos más modernos en el Instituto del Radio.

Pelaires, 102, 1.ª Palma.

FINCA RUSTICA

Se vende una en Pollensa de extensión de una cuarterada y 19 destros, situada muy cerca del Puente Romano.

Informarán Con Trade Anuncios.